

学校だより

令和3年2月号
毎月1日発行
名古屋市立山田高等学校

2月3日(水)は「立春」。暦の上では春を迎えていますが、まだまだ寒い日が続きます。

3年生の皆さんは来月卒業を迎えます。卒業までの時間は長くはありませんが、真摯に学習に向かうことで充実した学校生活を送ってほしいものです。卒業証書授与式は3月1日(月)に挙行致します。3年間頑張った皆さんにとって新たな旅立ちの日です。保護者の方におかれましては、新型コロナウイルス感染症による制限もごさいますが、卒業生1家庭につき1名までのご出席できます。

1・2年生の皆さんにとっては、年間最後の定期考査である学年末考査が、2月16日(火)～22日(月)まで実施されます。スタディサプリなどを利用して、弱点ポイントの復習や強化に力を注いでほしいと思います。

いまだ緊急事態宣言が続いております。一人一人の感染防止に対する意識や取り組みが、感染拡大を抑止します。制限が多い中での教育活動となりますが、ご理解ご協力をお願いします。

《総務部より》

第2回PTA役員会を2月2日(火)にオンライン開催いたします。今年度の総括および次年度計画についてご検討いただく予定です。なお第2回委員会については、紙面報告をさせていただきます。

《教務部より》

1・2年生を対象に、16日(火)～22日(月)の期間で学年末考査を実施します。1年間の総まとめとなる考査です。万全の態勢で臨むよう、ご家庭でもお声かけをお願いします。

また、3年生の一部の成績不振者を対象に追認考査を実施します。該当の生徒は3月1日の卒業式に参加できるよう、全力で取り組んでください。

《進路指導部より》

まずはじめに1/31(日)に本校で実施予定しておりました全統高2共通テスト模試の件で、各方面にご迷惑をおかけしたことをこの場を借りて深くお詫び申し上げます。緊急事態宣言の発令にともない本校は自校実施の中止を決定いたしました。本来であれば、模擬試験は極力本番に近い形で行って効果を高めるのが趣旨であるかと思われます。外出自粛が叫ばれる中でのリスク回避ということでご理解賜りたく思います。本校の進路指導に残念な思いをされた方に対し、今後の指導で少しでも挽回できるよう努めてまいりますのでどうかご支援のほど宜しくお願いいたします。

さて、初の大学入学共通テストの第一日程(1/16日、17日)と第二日程(1/30日、31日)が終了しました。今号では、その概況をお知らせしたいと思います。

平均得点率が5割程度となるよう作題されるということでしたが、結果的には昨年度のセンター試験と大幅に平均点は変わることのない出題となりました。

全体的な観点で言えば、知識や解法の暗記のみで解答できる問題は減少し、より理解の質が問われ、「思考力」「判断力」を発揮して解くことが求められる問題が重視されました。全科目において、グラフ、地図、写真、文章など読み取る資料の分量が増加し、複数資料から必要な情報を試験時間内に迅速に整理、考察し、解答する力が必要となっている出題でしたので、1年生2年生の皆さんは、このようなことを意識して自分の実力をつけてもらいたいと切望します。なお、「正解の数が不明」といった新しい問題形式の出題もありましたので、より模擬試験などでそういった出題になれていく重要性も感じましたの

で、ぜひ、今後の模擬試験の積極的な受験をお願いしたいと思います。

最後に、今月も、受験生に送る名言を一つ。

「闇があるから光がある。そして闇から出てきた人こそ、一番本当に光のありがたさが分かるんだ。」 by 小林多喜二（日本の作家）

《生徒指導部より》

今年度も残すところ2ヵ月となりました。1・2年生はそれぞれ進級し、4月には新入生を迎えます。下級生は、良いところも悪いところも、上級生の姿を見て行動をします。山田高校の「先輩」として、さらなる自覚をもって、行動や身だしなみに気をつけてもらいたいと思います。

さて、1年生は2月4日（木）のHRの時間に来年度用の個人写真撮影があります（2年生は、1月28日に撮影済）。この日に不備のある生徒は、別日での撮影となります。リボンやネクタイを忘れずに着用し、正しい身だしなみで臨んでほしいと思います。ブレザーやシャツのボタンがとれていないか、前髪が目にかからない長さであるかなど、ご家庭でもあらかじめ確認をお願い致します。

3年生は、いよいよ卒業です。山田高校がさらに良い学校となるよう、最高学年という自覚を持って最後まで過ごしてください。卒業式で立派な皆さんに会えることを楽しみにしています。保護者の皆様におかれましては、3年間、本校の指導にご理解・ご協力いただきありがとうございました。15日（月）の終講後は、3月1日（月）の卒業式まで家庭学習期間となります。新たな進路へ向け、生活が乱れぬようよろしくご指導ください。

《生徒会部より》

生徒会執行部では1月18日（月）～22日（金）のあいさつ運動の際に、あしなが奨学金の募金活動を行いました。こちらの奨学金を用いて、大学進学をされた先輩からの呼びかけでチャレンジしたものになります。こうした慈善活動にも山高生が興味関心を持ってくれる機会となったのではないかと思います。募金に協力してくれた皆さん、ありがとうございました。

3年生は間もなく終講となり、卒業が近づいてきました。昨年度より夏季の球技大会が廃止された関係や休校に伴い実施できなかったY-sportsの代替となるものを、2月12日（金）に「3年生特別球技大会」として開催します。当初は午前中を3年生全員参加の形を考えておりましたが、昨今の状況を踏まえ、体育の授業時に現在実施可能な種目をクラス対抗で行います。規模は縮小してしまいましたが、高校最後のクラス単位での活動となると思います。みんなで盛り上がり、残り少ない高校生活を楽しんで過ごしてほしいと思っています。

1、2年生はY-sports2021の実施を3月に検討中です。今年度はニュースポーツやパラスポーツも導入しての実施を検討していましたが、こちらも現在の状況を鑑み、運動常任委員と生徒会執行部で可能な範囲での企画準備を進めています。1、2年生のクラスでの最後の行事となります。楽しみにしててください。

公式 Web ページ : <https://www.nagoya-c.ed.jp/school/yamada-h/>

Eメール : yamada-h@nagoya-c.ed.jp